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平成２８年 ３月２５日午後２時、第１８回苫小牧市農業委員会総会を市役所第２庁

舎２階北会議室において招集したが、出席した委員及び議事の内容は次のとおり。 

 

 

 

 

委 員   今 泉 宏 治 

及 川 末 男 

野 村 真理子 

工 藤 良 一 

五十嵐 堅 司 

黒 坂   章 

矢 農   誠 

   山 内 幸 子 

佐久間 貴 子 

山 本 まり子 

丹 羽 秀 則 

 

 

 

 

 

 

     

   

 

事務局   林 崎 局 長 

久 野 主 査    

遠 藤 主 査 

川 村 主 査 

野 村 事務員 

阿 部 事務員 

松 本 専門員 



 3 

林崎局長    定刻となりましたので、ただいまから第１８回苫小牧市農業委員会総会

を開会いたします。本日は亀谷委員・谷口委員から所用のため欠席される

との届けがありました。従いまして、本日の出席人数は１１名で、在任い

たします委員１３名の過半数に達しておりますので、農業委員会会議規則

第６条の規定により、会議が成立したことをご報告いたします。それでは、

会長よりご挨拶をお願いいたします。 

        ＜  会長 挨拶  ＞ 

        会長には引き続き農業委員会会議規則第４条の規定により会議の議長を

お願いいたします。 

会  長    それでは、農業委員会会議規則第１３条の規定による議事録の署名委員

さんを指名させて頂きます。６番五十嵐委員さん、７番黒坂委員さん、よ

ろしくお願いいたします。 

        これより、議案審議に入ります。 

        報告第１号「農地法第１８条第６項の規定による通知について」事務局

より説明してください。 

久野主査    報告第１号「農地法第１８条第６項の規定による通知について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの報告第１号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

五十嵐委員   合意解約の農地法第１８条第６項はどのような内容ですか。 

        また、■■■■が合意解約に応じた理由を教えてください。 

事務局長    合意解約の通知がきたのは、■■さんが一昨年に畜産特別資金の利子補

給の申請をしまして、お金を借り換えました。その時に胆振総合振興局か

ら借り換えるにあたって、■■■■さんと貸し借りしている土地を手放す

ようにという指導がありました。その後■■■■さんと■■さんの間で胆

振総合振興局の指導を基に解約したということです。 

五十嵐委員   行政指導に基づいて解約したということですか。 

事務局長    畜産特別利子補給金を借り換えする条件としてこの土地を手放すという

指導の基に合意解約となりました。 

五十嵐委員   畜産特別資金の借り換えという申請はどこから出てきたんですか。 

事務局長    ご本人です。ご本人が経営状態等をみてＪＡさんに相談しまして、利子

補給に該当しない貸付金が多い部分を利子補給の該当に変えるという手続

きをご本人がされました。 

五十嵐委員   胆振総合振興局の行政指導というのはどういう意味なのか。 

事務局長    平成２５年にご本人が借り換えの申請をしましたが、その時は認められ
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ませんでした。理由は経営状態をもう少し見直さなければ、このお金の借

り換えだけの問題ではないとなりました。平成２６年に再申請しまして、

胆振総合振興局とＪＡさんと市で胆振金融合同推進会議にご本人も出席し、

畜産特別資金を借り換えるのであれば、その部分の土地は手放して経営状

況を良くして借り換えをするということでした。 

五十嵐委員   一般的にみると、彼の立場は農業委員であって、農協の理事であって、

利子補給してもらえば税金も安くなり、お金のかかる土地は手放しなさい

というのは、大変良い話ではないですか？ 

事務局長    決定権は北海道の知事ですけども、利子補給するにあたってかなりの資

料は出されていると思います。 

        経営状態良くなるようにするためのものですから。 

五十嵐委員   平成２４年の春だったと思いますが、急いで決めた案件でしたが、それ

が行政指導でひっくり返ってしまうというのは、どういう事ですか。今聞

いているのは、■■■■が解約する要件は何ですか。 

川村主査    第１８条第６項は、本来解約は知事の許可が必要ですが、但し書きがあ

りまして、双方で合意した場合は許可は必要ないが、その内容を農業委員

会に通知しなければなりません。 

五十嵐委員   農業委員会には事後報告になり、事前に解約したいという許可を得る訳

ではないのですか。 

会  長    報告事項になります。 

野村委員    今回利子補給の関係で手放して、利息の安い中の資金化でまた■■さん

がその土地を借りることはないですね。 

事務局長    それはできません。 

会  長    その他にご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

 特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第１号については原案のとおりとすることとしてよろし

いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第１号については、原案のとおり、承認いたしました。 

次に、議案第１号「農業生産法人要件の確認について」４件ありますが、

始めに(有) ■■■■■■■■■について事務局より説明してください。 

久野主査    議案第１号「農業生産法人要件の確認について」 
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        ～議案書及び要件確認書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第１号の(有) ■■■■■■■■■について、ご意見、ご

質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の(有) ■■■■■■■■■については原案のとお

りとすることとしてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の(有) ■■■■■■■■■については、原案のと

おり、可決いたしました。 

次に、議案第１号の■■■■■■■（株）について事務局より説明して

ください。 

久野主査    議案第１号「農業生産法人要件の確認について」 

        ～議案書及び要件確認書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第１号の■■■■■■■（株）について、ご意見、ご質

問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の■■■■■■■（株）については原案のとおり

とすることとしてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の■■■■■■■（株）については、原案のとお

り、可決いたしました。 

次に、議案第１号の(有) ■■■■について事務局より説明してください。 

久野主査    議案第１号「農業生産法人要件の確認について」 

        ～議案書及び要件確認書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第１号の(有) ■■■■について、ご意見、ご質問はござ

いませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の(有) ■■■■については原案のとおりとするこ
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ととしてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の(有) ■■■■については、原案のとおり、可決

いたしました。 

次に、議案第１号の（有）■■■■■■■■■■について事務局より説

明してください。 

久野主査    議案第１号「農業生産法人要件の確認について」 

        ～議案書及び要件確認書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第１号の（有）■■■■■■■■■■について、ご意見、

ご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の（有）■■■■■■■■■■については原案の

とおりとすることとしてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号の（有）■■■■■■■■■■については、原案

のとおり、可決いたしました。 

次に、議案第２号「農用地利用集積計画の作成要請について」事務局よ

り説明をお願いします。 

久野主査    議案第２号「農用地利用集積計画の作成要請について」 

        ～議案書及び調査書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第２号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第２号については原案のとおりとすることとしてよろし

いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第２号については、原案のとおり、可決いたしました。 

        次に、議案第３号「平成２８年度の下限面積（別段の面積）について」

事務局より説明をお願いします。 

久野主査    議案第３号「平成２８年度の下限面積（別段の面積）について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 
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会  長    ただいまの議案第３号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第３号については原案のとおりとすることとしてよろし

いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第３号については、原案のとおり、可決いたしました。 

        次に、議案第４号「平成２７年度の目標及びその達成に向けた活動の点

検・評価、並びに平成２８年度の目標及びその達成に向けた活動計画につ

いて」事務局より説明をお願いします。 

久野主査    議案第４号「平成２７年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評

価、並びに平成２８年度の目標及びその達成に向けた活動計画について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第４号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

会  長    これはどこかに提出しますか。 

久野主査    最終的に国に提出します。 

会  長    北海道経由ですか。 

久野主査    はい。 

会  長    その他にご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第４号については原案のとおりとすることとしてよろし

いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第４号については、原案のとおり、可決いたしました。 

次に、その他（１）「農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定によ

る農用地利用集積計画の策定について」事務局より説明をお願いします。 

久野主査    「農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地利用集積

計画の策定について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまのその他の（１）について、何かご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 
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        特にないようですので、その他（１）を終了します。 

        次に、その他（２）「第１９回農業委員会総会の開催について」事務局よ

り説明をお願いします。 

久野主査    その他（２）「第１９回農業委員会総会の開催について」 

        ～開催予定日を報告 

        ～４月２８日（木）午後４時開催を決定。 

会  長    その他、事務局から何かございませんか。 

事務局長    ウトナイ農園の中学校建設に伴う特定農地貸付法に係る今後について 

        ～口頭にて内容を説明。 

会  長    その他、事務局から何かございませんか。 

ないということですが、委員さんの方からは何かございますか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        ないようですので総会を閉じてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは第１８回農業委員会総会を閉じさせて頂きます。大変有難うご

ざいました。 

（午後１５時１５分閉会） 

 

 

 

以上、会議の顛末を記録し、後日に証するためここに署名捺印する。 

 

 

議   長              印 

 

委   員              印 

 

                  委   員              印 


